
ATA 149/2022

No dia 26 de setembro de 2022, reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos

Direitos  e  Cidadania  da  Pessoa com deficiência  de  Novo  Hamburgo –  CMPCD gestão

2021/2022  de  forma  onlinepelo  aplicativo  Teams  no  link

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_YWJiYjRmZGUtM2E2MS00MjFiLWFiOTMtZWU0OTRi

NjhkODBj%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22472e8488-5f15-480f-8a23-335470a1e325%22%2c

%22Oid%22%3a%221fbfa456-35a6-4bd3-bd90-153c4ab01db3%22%7d. Participaram  da  reunião  os

seguintes Conselheiros: Eliana Benkenstein (Coordenadoria de Políticas Públicas para as

Pessoas  com  Deficiência  –  CPPPD),  Nelson  Dietrich  Junior  (SEDEC),  Roberto  Zang

Anderson (SEMOPSU), Camila Dutra de Matos (SDS), Leandro Matte (SECULT), Rafael

Lopes (SMEL), Claudinei Santos Padilha (ADEVIS), Carlos Luiz Spengler (APAE), Jacinta

Sidegum  Renner  (ASPEUR),  Sandra  de  O.  Da  Rosa  (AMA),  Vera  Maria  Mosmann

(FUNDAÇÃO  LIBERATO),  Márcio  Josias  Becker  (OAB/NH)  e  Josias  Farias  da  Cunha

(Representante das pessoas com deficiência). Também participaram da reunião Lucimara

Azambuja  e  Gabriela  Pruch  (Casa  dos  Conselhos).  Após  confirmado  o  quórum,  o

Presidente  Carlos  Spengler  desejou boas-vindas e  deu início  a reunião.  Tivemos como

pauta  da reunião os seguintes assuntos:  1.  Votação da ata 148/2022;  2.  Alterações de

conselheiros; 3. Coordenadoria de Políticas Públicas para PCD; 4. Acompanhamento de

execução do Plano Municipal de Políticas para as Pessoas com Deficiência – Lei Municipal

2949/2016; 5. Composição da Comissão Eleitoral para eleição 2023/2024; 6. Avaliação da

programação  da  Semana  da  Pessoa  com  Deficiência;  7.  Representações  em  outros

Órgãos: a) Conselho Municipal de Saúde: b) Fórum dos Conselhos: c) GT Violências:  d)

Conselho Municipal  de Educação;.  8.   Assuntos gerais. 1.  Votação da ata 148/2022;  O

Presidente deu início a votação e a ata foi aprovada por todos os Conselheiros presentes. 2.

Alterações  de  conselheiros;  Carlos  mencionou  que  foram  solicitados  via  ofício

representações  e  receberam  duas  alterações  de  conselheiros,  um  da  SECULT  (titular

Leandro  Matte  continua  como titular  e  o  suplente  é  o  Michel  Denardim),  assim  como,

alteração de conselheiros da LEME, sendo o titular Rudi Gross e da AFAD Natalia Barros

metz,  que   voltou  de licença  maternidade  e  seguirá  como titular,  tendo  como suplente

Viviane  Aline  de  Souza.  As  alterações  foram  aprovadas  por  todos  os  conselheiros.  3.

Coordenadoria  de  Políticas  Públicas  para  PCD;  Foi  exposto  por  Carlos  que  na

coordenadoria de políticas públicas de PCD, seguimos sem titular,  temos somente uma

suplente.  Isso  tende  a  ser  resolvido  nos  próximos  dias.  Camila  menciona  que  estão

aguardando a nova indicação da Coordenadoria, o que deverá acontecer até a plenária de

novembro, sendo então oficializado. 4. Acompanhamento de execução do Plano Municipal

de  Políticas  para  as  Pessoas  com  Deficiência  –  Lei  Municipal  2949/2016;  Quanto  ao
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acompanhamento  e  execução  do  plano  municipal  de  políticas  para  PcD,  Gabriela

mencionou que a AFAD e A SEDUH são os que encaminharam novos ofícios com relação a

sua execução. Camila mencionou que a SDS não respondeu porque, neste momento estão

focando em buscar  novos espaços com acessibilidade e que já  estão em tratativas de

contratos de locação. Rafael mencionou que estão concluindo o Ofício da Secretaria de

Esportes, mas não ficou pronto em tempo hábil até a convocação desta plenária, portanto,

será  enviado  para  a  próxima  plenária.  Carlos  concordou,  mencionando  que  estamos

aguardando outros ofícios. Gabriela lembra que inicialmente havia sido pensado, em  enviar

todos os encaminhamentos juntos, no entanto, devido ao não envio de alguns, as respostas

serão encaminhadas em duas partes para análise, envolvendo assim, as demais entidades.

Desta  forma,  pretende-se não chegar  em dezembro sem a análise  realizada.  Todos os

retornos podem ser enviados via drive, com descrição do grupo para não se perder dados.

Carlos menciona que isso facilitará a leitura e análise e propõe fazer um esforço para ter

todas  as  respostas  até  a  plenária  de  novembro.  Todos  os  ofícios  na  medida  em  que

chegam, serão adicionados ao drive.  5. Composição da Comissão Eleitoral  para eleição

2023/2024;  Quanto à composição da Comissão Eleitoral  da próxima gestão do CMPCD

2023/2024, Carlos menciona que a Comissão deve ficar pronta e organizada neste ano

para, entrando em vigência em março do ano que vem. Gabriela pesquisou a alteração do

Projeto de Lei que está na câmara desde agosto que se relaciona com o caput do artigo 8º

da  Lei  2.315,  de  29 de  agosto  de 2011.  Esta  alteração passa  pela  coordenadoria  das

Comissões e coordenadoria legislativa para que posteriormente seja encaminhada  para

votação da plenária da Câmara. A composição da Comissão Eleitoral deve ser composta

por  3  conselheiros,  preferencialmente do governo.  As pessoas que se ofereceram para

compor a Comissão Eleitoral, foram:  Rafael Lopes, Camila Dutra e Demari Kegler Wagner.

Sendo aprovado pela plenária. Gabriela expõe que é necessário eleger os conselheiros e a

diretoria e que seria interessante fazer a eleição até o final do ano, sendo que a posse

deverá ocorrer em março do ano que vem, com o mandato da diretoria iniciando em abril de

2023. A eleição das entidades deve ocorrer até o final do ano para que a ausência das

pessoas que estarão em férias não interfira. Claudinei se propôs a participar, mas não foi

possível em função de que não seria um representante governamental. Gabriela mencionou

que  a  comissão  de  fiscalização  acabou  não  se  reunindo  neste  ano  e  não  conseguiu

reavaliar o plano de ação e relatório de atividades de cada instituição. Foi sugerido reunião

da comissão para avaliar a renovação das entidades aptas a concorrerem. Marcio comenta

que o registro tem data de validade para ser conferido e/ou reavaliada a manutenção do

registro. Marcio explicou a forma como as duas comissões, tanto a de fiscalização como a

comissão de projetos atuou em conjunto no ano passado,  salientando que a parceria e

interação  deu  muito  certo.  6.  Avaliação  da  programação  da  Semana  da  Pessoa  com
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Deficiência;  Quanto à avaliação da organização da Semana da Pessoa com Deficiência,

Carlos  solicitou  o  parecer  dos  conselheiros,  sendo que foi  unânime que  houve  avanço

importante em termos de participação e manifestação das entidades que se mostraram

muito  mobilizadas  e  participativas.  Jacinta  avaliou  de  forma  positiva,  expondo  que  o

“barulho” que foi feito valeu muito a pena e sensibilizou a comunidade. Marcio mencionou

que tanto as lives quanto o desfile, foram um marco para que tenhamos como referência a

forma de organização para os próximos anos, mesmo considerando que temos espaço para

evoluir. Sugere ainda, que sigamos com esta forma de organização para os próximos anos,

com 2 eventos sobre temas específicos para debate e um fechamento dando protagonismo

para as PCDs e entidades representativas.  Carlos  também mencionou a efetividade da

semana e propôs um evento de maiores proporções no ano que vem, iniciando de forma

antecipada a organização do evento. Ressaltou as parcerias que foram estabelecidas com

as  secretarias  e  entidades  representativas,  assim  como  o  envolvimento  da  Feevale,

considerando para o próximo ano, o espaço físico da Universidade que poderia ser utilizado

na semana. Jacinta comenta a importância da participação das entidades que se fizeram

presente  e  participaram efetivamente.  Carlos  menciona que  o  CMPCD está  muito  bem

estruturado neste sentido. Leandro colocou no chat a proposta de realizar, no ano que vem,

um tipo de intercâmbio entre as entidades para conhecer o que cada uma realiza. Claudinei

expôs que a  percepção dele  foi  na  mesma linha e  entende ter  ocorrido  uma evolução

importante neste ano na programação, mas observa que na hora da apresentação da dança

as pessoas com deficiência visual não entenderam bem a apresentação. Pondera ainda,

que foi um dia muito quente e que as pessoas precisaram buscar locais de sombra. Quando

iniciou a descrição, melhorou o entendimento. Carlos expõe que por vezes, as pessoas não

se  dão  conta  de  comtemplar  as  necessidades  de  todos  os  públicos.  Rafael  fez  uma

autocrítica no sentido de pouca participação da secretaria e propõe para o ano que vem, um

espaço  urbano  para  realizar  as  atividades  da  Semana  da  PCD e  mencionou  diversos

espaços  no  município  e  para  tal,  considera  a  realização  de  eventos  desportivos  que

entende serem importantes.  7. Representações em outros Órgãos: a) Conselho Municipal

de Saúde: b) Fórum dos Conselhos: c) GT Violências: d) Conselho Municipal de Educação.

Quanto a representação do CMPCD em outros órgãos, Gabriela trouxe que estamos sem

representante  no  Conselho  de  Educação  e  comentou  que  a  Clairinês  não  está  mais

representando  a  secretaria  da  Saúde  e  não  sabe  quem  é  o  novo  representante  do

NUMESC  no  momento.  Gabriela  relembrou  dos  requisitos  necessários  para  integrar  o

Conselho  Municipal  de  Educação,  sendo  que  precisa  ser  conselheiro  do  CMPCD,  ter

formação na área de educação e residir no Município de Novo Hamburgo. Camila, comenta

que não consegue participar em função das reuniões que ocorrem no horário de trabalho e

ela  não  tem  possibilidades.  Gabriela  finalizou  mencionando  que  vamos  aguardar  nova
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indicação da SMED e que vai enviar um ofício. 8. Assuntos gerais. Nos assuntos gerais,

Gabriela mencionou sobre o e-mail recebido com queixas de uma usuária com deficiência,

sobre  acessibilidade  em  casas  noturnas.  Lucimara  especificou  alguns  aspectos

mencionados pela solicitante.  Foi mencionado pelo Nelson que a SEDU faz a liberação dos

projetos e que deve ser responsabilidade dessa secretaria a questão da acessibilidade.

Carlos questiona sobre os prédios antigos e Nelson mencionou que é importante levar o

tema para ciência da SEDU e da SEDEC que tem equipe de fiscalização para liberação de

alvará e do habite-se. Claudinei questionou se haverá a participação na Feira do Livro deste

ano. Carlos e Gabriela disseram que desde antes da pandemia, o CMPCD não tem tido

convite  para  ter  um espaço  específico.  Jacinta  convidou  a  todos  para  participarem do

evento  estilizando  sua  cadeira  de  rodas,  na  rua  coberta  da  Feevale.  Carlos  fechou  a

reunião, agradecendo a participação de todos. Sem nada mais a tratar, encerro a presente

ata que será assinada por mim Jacinta Sidegum Renner e pelo presidente Carlos Spengler

e será levada para aprovação na próxima plenária.
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